

Communiqué de Jacline Mouraud

Le 23 avril 2020.

Le principe de moindre action.

Les évènements du 18 avril à Villeneuve La Garenne, qui essaient dans les banlieues d'autres villes aujourd'hui, sont révélateurs de la stratégie gouvernementale d'appliquer le « principe de moindre action ».

Comme l'a si bien expliqué Mr Castaner le 23 avril 2020, « les faits ne sont pas d'une gravité exceptionnelle » et les Français respectueux des consignes du confinement, peu importe où ils se trouvent, doivent excuser ces jeunes pour qui ce serait plus « une galère » que pour les autres dans les mêmes conditions.

Pour le ministre de l'intérieur, il est donc beaucoup plus facile de sanctionner une dame âgée parce que son attestation a été rédigée au crayon de bois plutôt que de faire respecter l'ordre républicain dans des zones où la loi est celle de petits délinquants toujours « excusés » par les tribunaux.

Pour le ministre de l'intérieur, il est plus aisé de sanctionner les futurs vendeurs de muguets à la sauvette, (qui jetteront donc le fruit de leur travail), et laisser les trafics de stupéfiants se développer à loisir, sans qu'aucune stratégie de liberté d'aller et venir et de protection des personnes subissant ces « commerces illicites » à l'intérieur des quartiers, ne soit mise en place.

Pour le ministre de l'intérieur, il faut prendre en compte la dimension psychologique pour ceux qui ne pourront pas prier à la mosquée, ni pratiquer la rupture du jeûne en famille pendant le confinement, mais on continuera à empêcher des célébrations juives et chrétiennes d'être transmises par les réseaux sociaux, justement parce qu'elles respectent le confinement.

Nous avons donc, et ceci depuis plus de 40 ans, des personnes qui cultivent le moindre respect des lois à grand renfort de victimisation, face à des gouvernements qui entretiennent la stratégie de la moindre réponse et des magistrats qui pratiquent la moindre sanction.

Dans ce moment de respect démocratique intense, il est plus que temps de demander exactement aux habitants de cette France déconsidérée, comment ils envisagent eux-mêmes les modalités de leurs propres changements. Dans l'inverse, il est à craindre que la France aujourd'hui soumise au principe de moindre action se retrouve dans la stratégie mortelle du moindre effort.